

## Coahuila, Guanajuato y Puebla lideran la producción manufacturera (El Financiero 06/12/12)

Coahuila, Guanajuato y Puebla lideran la producción manufacturera (El Financiero 06/12/12) Eduardo Jardón Jueves, 6 de diciembre de 2012 La actividad a nivel nacional reportó un avance de 4.1% en agosto. Coahuila, Guanajuato y Puebla lideraron la producción manufacturera en el país durante agosto, la cual fue impulsada principalmente por la industria automotriz. A nivel nacional la actividad de las empresas manufactureras reportó un avance de 4.1 por ciento anual, pero en la fabricación de equipo de transporte se observó un crecimiento de 14 por ciento, indican las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De esta manera la industria automotriz ha sido uno de los principales motores de la actividad fabril en México. En Coahuila la producción manufacturera subió 21.9 por ciento, con lo que presentó la cifra más elevada en casi dos años. La entidad forma parte del cluster automotor más importante del país, según la Secretaría de Economía. La producción en Guanajuato también reportó su mayor expansión en casi dos años, con 11.2 por ciento anual. En la entidad se fabrican vehículos de General Motors, motores VW y camiones de la empresa MINO. El tercer mayor incremento correspondió a Puebla, donde la producción creció 10.9 por ciento anual en el periodo de referencia. Otras entidades con alta vocación en la industria automotriz también presentaron un crecimiento superior al promedio nacional. Es el caso de Baja California, con 10.4 por ciento; San Luis Potosí, con 10.1 por ciento, y Chihuahua, con 7.8 por ciento. Destacó también Morelos, donde la expansión fue de 7.1 por ciento, y el Estado de México con 2.5 por ciento. Los datos del INEGI revelan que la industria automotriz tiene una participación de 2.8 por ciento en el Producto Interno Bruto (PIB) y de 15.3 por ciento en la industria manufacturera. Un reporte de la Secretaría de Economía destaca que este sector es estratégico y su participación en las exportaciones lo coloca como el más importante, superando incluso al sector petrolero. Esta actividad es precursora de la actividad en las regiones donde se ha establecido, lo que se ha traducido, de acuerdo con la dependencia, en empleos más calificados y mejor remunerados. Otros estados En diez entidades la actividad manufacturera reportó una caída, la cual fue más severa en Baja California Sur y Sonora, con 13.8 y 9.8 por ciento, en cada caso. Se observaron también descensos notables en Campeche, Tabasco y Aguascalientes, con 9, 8.9 y 8 por ciento, respectivamente. En otro reporte, el INEGI detalló que la generación, transmisión y suministro de energía eléctrica aumentó en la mayoría de los estados, con los mayores aumentos en Querétaro, Colima y Quintana Roo, con alzas de 62.6, 24.4 y 13.9 por ciento.